

## Témoignage Luxembourg

Nous sommes partis du 27 janvier au 1er avril 2024 pour effectuer un stage de 9 semaines aux hôpitaux Robert Schuman (HRS).



C'est l'un des gros groupes hospitaliers du Luxembourg qui est composé de 3 sites à Luxembourg Ville et d'un site à Esch sur Alzette. Pour ce premier départ dans ce pays nous nous trouvons à Luxembourg (ville).

Les HRS sont des établissements privés. A Luxembourg se trouvent le Kirchberg et la Zithaklinik où nous avons tous les deux respectivement effectué notre stage.

Le point positif que nous avons apprécié en stage était que les équipes et les patients maîtrisaient pour la plupart la langue française, ce qui levait une grande barrière en ce qui concerne la communication et l'intégration, et permettait la prise en charge complète des patients. Nous avons aussi pu apprécier la différence de moyens humains et matériels avec la France.

Le Luxembourg est un pays multiculturel où les habitants parlent beaucoup de langues dont le français, l'allemand, le luxembourgeois et l'anglais ainsi que, pour beaucoup, le portugais voir l'espagnol ou l'italien.

Sa culture est très similaire à celle de la France et beaucoup de français ont immigré là-bas.



Nos stages ont été très enrichissants que cela soit en oncologie ou en hépato-gastro-urologie. Les équipes ont eu rapidement confiance en nous et nous avons pu mettre à profit cette confiance pour prendre en charge des patients et développer nos compétences relatives au métier infirmier.

Lors des stages, il a pu nous arriver de devoir parler allemand ou anglais, même si comme dit précédemment, une grande majorité comprend le français.



La corniche, le plus beau balcon d'Europe

En dehors du stage nous avons eu l'occasion de réaliser de nombreuses activités. Les transports en commun desservent très bien l'ensemble du pays et sont gratuits, ce qui a facilité nos déplacements.

Le coût de la vie là-bas est assez élevé, malgré cela, l'accès aux musées et autres activités sont pour la plupart accessibles gratuitement pour les étudiants ou disposent de tarifs étudiants.

La ville du Luxembourg est agréable à visiter, on peut y distinguer "la ville haute", correspondant au cœur du Luxembourg avec une architecture plutôt ancienne des bâtiments et quelques viaducs tandis que la "ville basse" donne une impression de petit village au cœur de la ville.

On trouve aussi beaucoup de parcs agréables quand il y a du soleil et beaucoup de restaurants qui traduisent le multiculturalisme au travers de leurs cartes.



En dehors de Luxembourg (ville), la ville d'Esch sur Alzette est aussi très agréable à visiter et propose son lot de visites elle aussi! Les locaux de l'Université sont très modernes et impressionnants.

Le Luxembourg se trouvant vers le centre de l'Europe, il est possible de se rendre dans ses pays voisins pour des prix raisonnables (la Belgique et l'Allemagne surtout). Nous avons donc profité à la fin de notre stage pour voyager en dehors du Luxembourg. Nous sommes allés à Amsterdam (Pays-Bas), Berlin (Allemagne) et nous nous sommes arrêtés à Paris sur la route du retour.



Ce voyage a été pour nous une expérience unique et enrichissante. Nous avons pu développer notre autonomie et notre indépendance. Nous nous sommes ouverts à de nouvelles pratiques et avons pu ainsi acquérir de nouvelles compétences et nous ouvrir à une nouvelle culture.

Camille Lenglet

Axel Lamberton

04/04/23